

RAPPORT DE MISSION EN COTE D'IVOIRE DU 06 AU 17 SEPTEMBRE 2021

Par les 2 RP Michel Turlotte et Michel de Saint-Bon

INTRODUCTION

1 ère mission effectuée dans ce pays depuis février 2020, et la 18^{ème} que les 2 RP la font ensemble, la 1^{ère} étant réalisée en février 2013, sous la responsabilité de Francis Turlotte et Bernard Aurenche
Après 20 mois d'absence, nous craignons de trouver des équipes moins motivées et plus distantes, marquées par l'irruption du Covid 19. En fait la motivation reste intacte

SITUATION ECONOMIQUE ET POLITIQUE EN RCI

Quelques données :

Surface : 322 000 Km², (3/5 de la France)

Voisins : Libéria et Guinée à l'Ouest ; Mali et Burkina au Nord ; Ghana à l'Est ; Atlantique au Sud

Population : 24 Millions (2019) - + 3% par an, – plus de 60 ethnies différentes

Capitale politique et administrative : Yamoussoukro

Capitale économique : Abidjan et ses 7.5 millions d'habitants

PIB Brut : 59 M2 de \$ (2019)

PIB par hab : 2280 \$ (2019)

RNB par hab : 5300 \$ (2019) ; Revenu Net Brut

Croissance : 7 à 8 % par an depuis 2012, avec un fort ralentissement en 2020 (+1.8%) en raison de la pandémie du Covid 19

Activités : Agriculture : 30 %, Industrie : 25%, Services : 45%

POLITIQUE

Les législatives de mars 2021 ont vu le retour en force du parti de l'ancien président Laurent Gbagbo, le FPI – Front Populaire Ivoirien – rappelons que la CPI, Cour pénale Internationale de La Haye a finalement acquitté Gbagbo pour crimes contre l'humanité commis pendant la crise « post- électorale » de 2010/11 qui s'était terminée par un bain de sang entre les partisans de Alasame Ouattara, président actuel et ceux de Gbagbo, ancien président

En novembre 2020, Ouattara a été réélu pour la 3^{ème} fois à la présidence avec plus de 94 % des suffrages exprimés, tous les partis opposants ayant boycotté cette élection ; Pour être réélu, Ouattara avait dû modifier la Constitution qui spécifiait 2 mandats maximum

ECONOMIE

Agriculture qui repose sur les cultures de Cacao, (l'or blond), sur le café et sur l'anacarde

Mais aucune consommation de ces denrées dans le pays, car il n'existe que de très rares usines de transformation : pour l'anacarde, une usine vient enfin de s'installer dans le Nord, près de Korhogo ; Rien n'est prévu encore pour le café et le cacao, ce qui fait que la population ne consomme aucune de ces cultures

NOTRE MISSION,

Avant de partir, nous nous étions fixés comme objectifs principaux :

1 Finaliser le projet AFD sur les 8 Macs concernées par de nouvelles installations sanitaires

2 Rencontrer et animer les 4 CoordoRégionaux de la Côte d'Ivoire

3 Renforcer les liens avec nos partenaires habituels et en rechercher d'autres pour développer de nouveaux marchés

IMPRESSION GENERALE

Notre première difficulté a été de retrouver nos interlocuteurs habituels ; Après 20 mois d'absence, alors que nous avons l'habitude d'y aller 2, voire 3 fois par an dans le pays, la plupart de nos contacts, administration pénitentiaire, régisseurs, bailleurs, fournisseurs, partenaires et amis ont changé ; Mais fort heureusement l'ensemble de nos équipes- terrain n'a rien lâché et sont toujours aussi présentes et désireuses de faire quelque chose pour les détenus

Comme tous les pays d'Afrique , la Côte d'Ivoire a fortement souffert de la pandémie du Covid 19 : Il est très difficile de se faire une idée précise du nombre de victimes liées à cette pandémie car il n'existe pas de service de santé efficace et aucune statistique officielle : il semble que le nombre de victimes soit beaucoup moins important qu'en Europe , du fait de la jeunesse de sa population, et il est possible peut être aussi que la prise de quinine pour lutter contre le palu soit un remède contre son développement

Au niveau du confinement, la ville d'Abidjan, avec ses 7.5 M habitants a été complètement fermée et isolée de tout le reste du pays pendant plus de 3 mois de mars à juin 2020 ; Aujourd'hui, il est possible de circuler librement partout, à condition de respecter les gestes barrières (masques dans les magasins), mais, à l'exception notable de la Chine, qui continue à investir et à racheter des terrains, les investissements étrangers, européens et américains, ont du mal à repartir et préfèrent se tourner vers d'autres continents ; C'est un des plus gros problèmes actuels. Les visites dans les prisons ont été totalement interdites et aujourd'hui, il est encore très difficile de pouvoir y entrer ; La plupart des activités que nous avons mis en place ont été mises en berne – ateliers, alphabétisation et jardins maraîchers ; et les Equipes- terrain ont du faire preuve de beaucoup de ténacité et de courage pour continuer à aider les détenus ; elles se sont surtout tournées vers les questions de l'hygiène, de la santé, et du relais auprès des familles.

Dans les prisons, nous avons noté 2 changements profonds : une volonté affirmée de se tourner d'avantage vers la réinsertion des détenus et le développement important du personnel des services sociaux – Ainsi la prison de Dabou en compte 20 pour 250 détenus.

Il est à noter que nous avons bénéficié d'un climat météorologique particulièrement agréable pendant cette saison dite humide ; mais la pollution dans les villes, surtout Abidjan, reste particulièrement élevée.

PROJET AFD / UCP

Le projet visant à restaurer au sein des prisons les systèmes d'évacuation des eaux usagées et l'apport en eau potable s'est finalement terminé officiellement au 30 juin 2021 ; prévu initialement pour 12 mois, il aura duré finalement 18 mois et monopolisé la participation de 8 de nos équipes –terrains et de tous les coordonnateurs. Eléments principaux à retenir pour cette étude qui aura impacté fortement l'activité de PRSF :

Il s'agit pour PRSF d'un marché de gré à gré de 300 000 euros, intégralement payé par l'AFD, Agence France Développement, dans le cadre du recyclage des dettes avec les pays en voie de développement.

8 MACS étaient concernées :

1^{ère} phase : Abengourou, Aboisso, Tiassalé et Dabou,

2^{NDE} phase : Katiola, Bouaké, Man et Oumé.

L'objectif était de remettre en état les systèmes d'évacuation des eaux usagées et l'apport en eau potable par construction de citernes.

Pour réaliser ce projet, PRSF a dû mettre en place et gérer les éléments suivants :

Personnel :

Nous avons embauché à plein temps pendant 18 mois 4 salariés : un ingénieur, un chef de projet, un chauffeur et une secrétaire ;

Finance :

Des frais de gestion auront permis de dégager une marge brute de 6 % du montant total dépensé, soit 18 000 € environ, ce qui après déduction des éléments non éligibles – ex factures non acceptées, ou taxes imprévues – ramènera le montant aux alentours de 15 000 euros net de net.

Comptabilité et juridique :

Elle a été assurée en Côte d'Ivoire par un cabinet d'expert-comptable ivoirien: la Socogec, avec lequel nous avons eu des difficultés de compréhension ; il semble que ce cabinet n'avait pas mis en place les moyens nécessaires pour suivre convenablement ce projet.

Sous projet AFD / UCP

Dans le cadre de la lutte contre la Covid 19, l'UCP a été saisie par la DAP pour élaborer un projet visant à réduire l'impact de cette pandémie dans 6 MACS du pays. Sont concernées : Abidjan, Dabou, Man, Dimbokro, et Bouaké, prison civile et prison pénale. Avec un budget de 185 millions de francs, libéré en totalité par l'AFD, l'UCP devait fournir du matériel d'hygiène pour 2 mois, avec des thermomètres électroniques, du matériel de désinfection, du savon liquide, du gel et des masques lavables par les détenus. Et devait également fournir du riz aux détenus – 500 tonnes-, pour 3 mois, de novembre 2020 à janvier 2021.

L'UCP a proposé qu'un suivi indépendant de la mise en œuvre de ce programme soit assuré par PRSF, compte tenu de leur très bonne connaissance des MACS du pays. Avec un budget de 5 millions de francs cfa, PRSF a donc été chargé de suivre la distribution de tout le matériel et de mesurer l'impact de la distribution de riz sur la santé des détenus.

Toutes les équipes –terrains se sont alors fortement impliquées pour contrôler la distribution du matériel et s'assurer qu'il arrive bien correctement aux détenus. Un médecin militaire, le Doc Koné, de l'Equipe Terrain de la

Maca a été chargé de mesurer l'impact de la distribution de riz sur la santé des détenus et a élaboré un rapport percutant qui a été envoyé au Ministère de la Justice

JOURNAL DE BORD

LUNDI 06 SEPTEMBRE 2021

Départ de Paris par le vol d'Air France de 15h ; En raison du Covid, le nombre de vols quotidien a beaucoup baissé et de ce fait, tous les vols sont pleins, comme l'était le nôtre; Egalement, nos accords avec le Gard ayant été annulés, nous avons dû prendre nous-mêmes nos billets d'avion et les possibilités de sur classement et de transporter 3 X 23 kgs n'existent plus ; Les temps changent !

A l'arrivée à Abidjan, rien en apparence n'a changé : les attentes pour obtenir nos e- visas sont toujours aussi longues, dehors l'atmosphère est toujours imprégnée de chaleur humide et de pollution, et la population ne semble pas du tout préoccupée par la pandémie du Covid ; l'attente nous a permis de rencontrer Virginie, en charge au sein de l'AFD des suivis des projets en Afrique.

Notre vieille voiture, la Mazda 327 est toujours là mais montre de plus en plus des signes de faiblesse (cardan à changer par exemple) ; Tim , notre chauffeur habituel n'étant pas disponible , c'est Thierry qui nous prendra en charge ; il nous attendait avec le Coordo Régional Taha Simon pour nous emmener au CERAO , Centre Episcopal Régional d'Afrique de l'Ouest, où nous allons nous installer pour plusieurs nuits, car le CAM , Centre Accueil Missionnaire, où nous descendions les fois précédentes est définitivement fermé

MARDI 07 SEPTEMBRE 2021

Dès le matin, nous nous retrouvons dans les bureaux de Prsf, toujours situés dans les locaux de la brasserie Callivoire en Zone 4 ; pour une journée entièrement consacrée à une revue de détail du projet AFD pour préparer avec l'ingénieur Touré Youssouf et la secrétaire Béatrice, la réunion prévue le lendemain avec l'UCP et avec l'AFD : Point sur les dépenses, sur les formalités administratives, sur le compte bancaire , sur la valeur de la commission prévue, sur les imprévus et sur les garanties retenues -5 % à payer lors de la réception définitive des travaux-, point

sur les budgets activité et budget fonctionnement , contrats avec les salariés et les partenaires : bailleur, assureurs, et le comptable Socogec, etc....

Voir le document joint sur ce projet

Nous organisons également tous les rendez- vous de la semaine, avec les déplacements prévus, avec un passage un peu long auprès de la société Orange pour acheter des forfaits de téléphone ;

Les repas seront pris en commun dans un maquis local

MERCREDI 08 SEPTEMBRE 2021

Journée intense

Dès 8 heures, meeting avec la DAP – Direction Administrative Pénitentiaire- à la Cité Administrative d'Abidjan ; Nous rencontrons les 2 nouveaux sous- directeurs, MM Yao et Bamba : nous expliquons la mission de PRSF et le but de notre voyage : après 20 mois d'absence, beaucoup est à refaire.

Nous insistons sur l'intérêt de refaire fonctionner les COGES, même en version simplifiée, et de le surtout lorsqu' il y a de l'argent en cause. M Yao nous explique ses idées sur l'avenir de la justice et son évolution ; Et Il nous déclare solennellement qu'il a 2 priorités : la réinsertion des détenus et les cours d'alphabétisation ; il veut sanctionner ces travaux par des diplômes officiels reconnus et il compte beaucoup sur l'expérience de Prsf dans ce domaine pour continuer à assumer ces projets ;

Nous obtenons les autorisations officielles pour entrer dans les MACS visitées, mais, malgré nos nombreuses relances, nous n'obtiendrons pas les statistiques officielles sur le nombre de détenus total et par prison

Après cette longue visite, nous passons à un centre de vaccination pour connaître la méthodologie à suivre pour faire des tests Covid 19 avant notre retour ; Rien n'est vraiment très simple !

En début d'après- midi, nous avons une réunion à la Socogec avec M N'Djessan, le juriste, et Koffi Richard, le comptable, pour finaliser 2 points très importants : Il faut que la Socogec communique de toute urgence à l'UCP le tableau des justificatifs qui devait être envoyé depuis quelques jours et il nous faut faire un avenant sur tous les contrats des salariés pour faire prendre en compte officiellement les modifications de salaire au 1^{er} février 2020. Enfin, nous avons notre réunion avec Mme Delphine Coulibaly de l'UCP pour revoir tous les points restant à valider ; Et la réunion se poursuivra avec Touré Youssouf pour mettre en action tous ces points

Le soir, nous dînerons chez des amis de Michel qui viennent de s'installer à Abidjan : ils ont pris un contrat de 4 mois de travail par an pendant 4 ans avec Fidesco , et ont accepté en plus de donner des cours d'alphabétisation à la population désignée

JEUDI 09 SEPTEMBRE 2021

Dès le matin, accompagné de Taha Simon, nous avons un rdv avec le nouveau DG de Uniwax ,Mr Ersin ,jeune Turco- hollandais, qui vient de remplacer notre ancien allié , Jean Louis Ménudier, parti à la retraite ; nous insistons sur le fait que nous souhaitons poursuivre et développer le partenariat qui existe entre prsf et Uniwax sur la fourniture de pagnes à nos ateliers de couture en prison. Le message semble avoir été bien entendu ; bien qu'il nous a expliqué qu'il n'avait pas encore défini sa politique vis-à-vis des associations et que sa priorité , comme beaucoup d'autres , est de se tourner vers l'aide aux femmes et aux jeunes ; Il va falloir que Taha le suive de près et trouve sa place dans cette nouvelle stratégie ; En attendant ,il nous repasse un nouveau marché de tenues pour les orphelinats de Bingerville . face à ce marché important, il est décidé de monopoliser toutes les ressources des couturiers de Prsf et de faire appel aux 4 autres Macs qui ont des machines en fonctionnement ;Taha s'en occupera

Nous partons ensuite pour Dabou, à 2 heures de voiture, pour une réunion avec le régisseur, Mme Kouaci Nathalie et les agents. Nous serons accompagnés par toute l'équipe-terrain , toujours conduite par Simon Coulibaly Contre toute attente, on nous fait rentrer sans aucune difficulté dans la prison, dans les cours et dans une cellule en nous expliquant que tous les agents et tous des détenus ont été vaccinés, - ce qui est difficilement vérifiable – mais semblait exact

La prison est propre, les détenus aussi, avec un nettoyage des cellules chaque matin

Le jardin maraicher, un des plus beaux avant le Covid, –ils avaient obtenu la 2^{nde} place lors du concours sur les jardins que Prsf avait organisé en 2018- n'existe plus du tout ; l'atelier couture n'a plus qu'une machine avec un seul couturier, et il n'ya pas de place pour les cours d'alphabétisation ; Quel dommage ! Tout est à refaire !

La présence d'agents des services sociaux est importante – 20agents en tout alors que, par exemple, à Khorogo dans le Nord, il n'y a qu'un seul agent. Question de proximité par rapport à Abidjan.

Ce jour- là, il y avait 276 détenus, dont 144 condamnés et 3 femmes seulement. La prison est trop pleine bien sûr, d'autant plus qu'ils venaient de bénéficier de la grâce présidentielle, par un décret du 06 août qui a libéré 36 détenus Après un déjeuner rapide avec l'équipe-terrain, nous rentrons à Abidjan,avec des embouteillages monstres ; nous mettrons plus de 3 heures

Le soir, dîner et nuit au CERAO.

VENDREDI 10 SEPTEMBRE 2021

Encore une journée de travail administratif au bureau de Callivoire, avec Touré Youssouf, Taha Simon et Béatrice la secrétaire. il s'agit de récupérer tous les justificatifs de nos dépenses et d'établir un tableau récapitulatif à transmettre à l'UCP avant la fin de juillet ; Comble de bêtise, en déposant les docs, les bureaux de l'UCP sont fermés, et bien sûr il n'y a pas de boîte à lettres ; le vigile refusera de les prendre car il n'a pas la signature de réception du courrier !! Le courrier revient donc au bureau et ne sera réexpédié que le lendemain matin à l'UCP

Rendez- vous avec le Directeur de Callivoire pour le remercier de son accueil et renégocier les termes de notre bail qui arrive à expiration au 30 septembre; Finalement il acceptera d'héberger Prsf gratuitement jusqu'à la fin de l'année, avec possibilité de garer notre voiture à l'intérieur du site.

Dîner en ville avec Taha Simon

Nuit au CERAO

SAMEDI 11 SEPTEMBRE 2021

Départ pour Yamoussoukro pour la réunion avec les 4 coordonnateurs ; Au passage, nous prenons dans la voiture Mme Christine Touré et Taha Simon ; Cette réunion, organisée par Mada Constant, se fera au centre des religieuses de Ste Marie.

Ces réunions sont essentielles pour la motivation des équipes et pour leur engagement ; Nous les programmons à chacun de nos passages pendant tout un week-end puisque c'est le seul moment où tous les coordos sont disponibles.

La réunion durera toute l'après- midi et la soirée, sur le thème : Quel avenir pour Prsf ? et quel rôle pour le coordonnateur ?

Voir le rapport joint sur cette réunion

Après un dîner en commun, nous regagnons notre « couvent »

DIMANCHE 12 SEPTEMBRE 2021

Lever très tôt le matin pour assister à l'office religieux dans la basilique de Yamoussoukro ; Grand rassemblement (8500 fidèles) réunis pour l'anniversaire de leur congrégation : les Légionnaires de Marie où la plupart des grandes villes de la Côte d'Ivoire étaient représentées.

Quelle folie de grandeur cette basilique créée par le 1^{er} Président Houphouët- Boigny en 1970! plus grande, dit-on, que celle de St Pierre de Rome

Puis direction Bouaké où nous avons rdv avec la régisseuse adjointe ; 2h30 de route très difficile et dangereuse où les accidents mortels sont quotidiens ; nous serons accompagnés du coordo du Nord ,Constant Mada et du responsable de l'équipe-terrain , Amoakon Augustin , qui continue à œuvrer en même temps pour Prsf et pour son association « les Amis des Malades »

Nous ne pourrions entrer dans la prison, en raison des instructions données et du fait que c'est un dimanche.

La réunion se déroulera dans le bureau du régisseur ; nous insistons sur la nécessité de reprendre le Coges qui ne s'est pas réuni depuis plus de 2 ans ; Le jardin est à l'abandon, les ateliers ne fonctionnent plus; Tout est à reprendre ! Il y a plus de 850 détenus pour une capacité théorique de 250 ; c'est une de ces prisons où les détenus ne peuvent s'allonger tous ensemble dans leur cellule !

La réunion avec toute l'Equipe- terrain se poursuivra à la pouponnière tenue par le ménage Amoakon, des anciens de Prsf qui ont fait partie de la toute 1^{ère} équipe en 1987. 28 bébés de moins de 4 ans pris totalement en charge par cette association ; Un des problèmes évoqués à la réunion est qu'il n'y a personne en dehors d'eux, pour s'occuper du camp pénal de Bouaké. Ce camp pénal est réservé aux condamnés à des lourdes peines – plus de 10 ans Nous y avons implanté une bibliothèque en 2018, mais apparemment, elle n'a pas été tenue à jour

Nous repartons en fin de journée vers Toumodi, où nous passerons la nuit dans un hôtel tenu par des amis de Mada ; mais adresse à ne pas trop conseiller – pas d'eau, des draps très sales et beaucoup de bruit la nuit avec la TV à toute force !!!

LUNDI 13 SEPTEMBRE 2021

Le matin, nous apprenons que la voiture est encore en panne – fuite de radiateur ? - et que le chauffeur l'a portée chez le garagiste pour réparation ; Après 2 heures d'attente, la voiture enfin prête, et une collation prise chez Mada Constant, nous pouvons partir pour Abidjan

A Tiassalé, nous nous arrêtons pour visiter l'Hôpital St Jean ; Cet Hôpital a été créé en 2016 avec les capitaux de la Compagnie Sucrière qui l'a donné en gestion à l'Ordre de Malte ; Le Directeur actuel , un français, nous recevra tout

de suite et nous fera visiter l'ensemble hospitalier malgré les restrictions Covid; 2 axes de priorités : la maternité et les accidentés de la route – ils reçoivent plus de 2 blessés graves par jour sur cette route considérée comme une des plus dangereuses d'Afrique .

On se demande comment cet hôpital peut survivre dans ce contexte, avec les difficultés de recrutement des infirmières

Nous retiendrons de cette visite qu'il semble important d'établir des liens avec la compagnie Sucrière qui pourrait être prête à financer de nombreuses activités en Côte d'Ivoire

A 15 h, nous rencontrons à nouveau le Directeur de Callivoire à qui nous remettons une lettre pour signifier que nous souhaitons garder les locaux gratuitement jusqu'au 31 /12/2021 pour nous permettre de finaliser l'intégralité du projet et de garer notre voiture

Sans réponse négative à ce jour, nous considérons que notre demande a été acceptée

A 17h ,nous avons rdv avec Alexia Buzieuxqui vient d'arriver à l'AFD pour prendre la succession de Sandrine Gau et qui suit notre projet au quotidien ; Plusieurs points sont évoqués : les frais de 5% de retenue de garantie seront à payer par Prsf aux entrepreneurs ; les frais de gestion de 6% seront payés à Prsf après le rapport final de KPMG et après déduction des sommes inéligibles au projet – Difficile de savoir précisément de quels montants il s'agit . Nous avons confirmation d'un C2D 3 Justice, avec une partie réservée pour l'Administration Pénitentiaire ; le montant inconnu pour l'instant sera nettement plus faible que pour le C2D Justice, mais s'il y a une part réservée pour les prisons, Prsf serait vraisemblablement choisi pour être maître d'œuvre, dans un marché de gré à gré financé à 100 % par l'AFD

Retour dans notre gîte habituel, le CERAO

MARDI 14 SEPTEMBRE 2021

Journée de travail à la MAC d'Abidjan avec l'équipe – terrain et les agents concernés

Avec le Directeur de la prison, et devant le DAP adjoint, nous ré-insistons sur la nécessité de remettre au plus vite un Coges, dans un souci de transparence financière.

Visite ensuite de la porcherie ; reste actuellement une quinzaine de porcs, en mauvais état de santé qui n'ont pas assez de nourriture. Il est urgent de leur trouver de quoi les alimenter

Puis visite du jardin : il semble vouloir redémarrer avec 2 corvéables qui sont dédiés depuis peu au jardin ; des aubergines, du piment, et des ananas , ...

A l'intérieur de la prison, nous visitons l'atelier de la couture qui a été déplacé dans l'ancien garage.

Nous rentrons dans les cellules de femmes et découvrons qu'il n'y a plus aucune activité car elles refusent de travailler à quoi que ce soit

Après un passage par le bureau pour passer le test CRP COvid qui se trouvait à côté de notre bureau et pour finaliser toute question administrative, nous rejoignons le CERAO, notre gîte habituel

MERCREDI 15 SEPTEMBRE 2021

C'est avec 2 heures de retard liées à l'éclatement d'un pneu et au fait qu'il n'y avait plus de cric dans la voiture que nous partons pour Aboisso.

Nous irons d'abord nous recueillir dans la famille de Paul Brama, mort au combat et ancien responsable de l'équipe terrain qui a tenu cette équipe pendant plus de 20 ans

Puis nous irons visiter la porcherie – 17 bêtes, dont un verrat, 2 truies et 14 porcs plutôt en bon état, mais dont le fonctionnement est perturbé fortement depuis la mort de ce brave Paul Brama

Dans la prison, nous découvrons que la pompe à eau mise en fonctionnement pour alimenter le nouveau réservoir fuit déjà !! . Nous ferons passer un plombier qui viendra le lendemain matin réparer cette fuite.

La prison d'Aboisso est située en pleine ville, devant une banque ; et il est prévu de la déménager ailleurs depuis de nombreuses années mais sans aucun succès. De ce fait, il n'y a eu aucun investissement réalisé depuis 2008 et c'est devenu la plus vétuste de toutes les prisons !!!

Nous rentrerons par Bassam où nous laisserons Taha Simon qui avait rdv avec toute l'ET de Bassam

JEUDI 16 SEPTEMBRE 2021

Dernier jour en Afrique

La voiture une fois de plus nous laisse en carafe et nous décidons une fois pour toutes de ne plus la réparer et de nous en débarrasser au plus vite ; De toutes façons, nous ne pouvons plus l'assurer et nous n'avons plus d'endroit où la garer à partir de janvier 2022

Notre vol de retour étant prévu vers 20 heures et comme il est demandé d'arriver au moins 3 heures avant le départ, nous passerons la journée au bureau, plus proche de l'aéroport

FIN DE CETTE MISSION